

» et la mer Caspienne est couverte, comme en temps de  
 » paix, des vaisseaux des deux nations.

» Les revenus du sophi, fondés en grande partie sur le  
 » commerce avec les nations voisines, s'élèvent, les troupes  
 » payées, à près d'un million de tomans (25,000,000 fr.) :  
 » l'abondance du numéraire est très-grande, et son titre est  
 » élevé, que le gouvernement a été obligé de prendre des  
 » mesures pour en empêcher l'exportation.

» La quantité de troupes que le sophi peut mettre sur  
 » pied seroit difficile à évaluer avec exactitude; mais il est  
 » certain qu'elle est très-considérable. Chaque soldat reçoit  
 » quinze ou vingt tomans à l'époque de la revue annuelle.  
 » Les soldats, cavaliers et fantassins, sont tenus de se  
 » fournir d'armes, de chevaux et de montures pour porter  
 » leurs bagages : ils sont armés d'une manière assez légère ;  
 » et fort appropriée au service militaire ; ils ne marchent  
 » jamais que de nuit, à la clarté d'une multitude de flam-  
 » beaux, et au son d'une musique bruyante, etc.... ».

FIN DU TOME QUATRIÈME.